

Stadtkanzlei Dübendorf	
Eingang 15. MAI 2014	
zur Kenntnis an:	SR
zur Erledigung an:	STS
zum Antrag an:	SR
Frist: 28.5.2014 (Dist.)	

Stadtrat Dübendorf
Usterstrasse 2
8600 Dübendorf

Gockhausen, 13. Mai 2014

Betrifft: Gesuch an der Stadt Dübendorf

Sehr geehrter Herr Stadtpräsident

Sehr geehrte Damen und Herren Stadträte

Das Lycée Français de Zurich (LFZ) ist eine internationale Schule, die 1956 in Zürich gegründet wurde. Seither hat sich die Schule aktiv engagiert für ihre Integration im Grossraum Zürich. Das LFZ öffnete sich im Jahr 2011 mit dem zweisprachigen Ausbildungszweig (Deutsch – Französisch) auch Schweizer Familien mit Kindern von drei bis zehn Jahren. Diese können seither gemäss dem Lehrplan der Erziehungsdirektion des Kantons Zürich am LFZ unterrichtet werden.

Wie gut das LFZ heute in der Zürcher Bildungslandschaft verankert ist, zeigt die dauerhafte Zusammenarbeit mit dem Gymnasium Freudenberg und der Kantonsschule Hottingen in Zürich, mit denen ein reger Austausch von Schülern und Lehrkräften herrscht. Auch die Stadt Dübendorf profitiert vom Austausch mit dem LFZ. So gibt es Kontakte zur Musikschule Dübendorf, dem Sportcenter Schumacher sowie zu lokalen Unternehmen, in denen die Schüler Praktika absolvieren können.

Kooperation mit Vorteilen für Dübendorf

Ab 2016 ist es unser Ziel, im Neubau des LFZ allen Dübendorfer Kindern die Teilnahme an unseren ausserschulischen Aktivitäten anzubieten. Wir sind der Überzeugung, dass dies zu einem fruchtbaren Austausch auch mit unseren französisch sprechenden Schülern führen wird und für beide Seiten einen Gewinn darstellt. Kinder von 3 bis 18 Jahren können sich im LFZ ihren künstlerischen oder sportlichen Aktivitäten widmen, eine andere Landessprache im praktischen Alltag kennenlernen und perfektionieren und gleichzeitig neue Freundschaften knüpfen. Alles in allem: Eine gute Vorbereitung für die Schweiz der Zukunft.

Auch Vereinen stellt das LFZ seine Räumlichkeiten zur Nutzung zur Verfügung, sei es am Abend unter der Woche oder an den Wochenenden. Ein separater Zugang ermöglicht Aussenstehenden den Zugang auch ausserhalb der Unterrichtszeiten.

Im Vordergrund steht für das LFZ die Vermietung der folgenden Räumlichkeiten zu einem reduzierten Preis an die Stadt Dübendorf, jeweils nach 18.00 Uhr und an den Wochenenden:

- Turnhalle
- Gymnastikräume
- Sportausseranlage

In den Räumen können Sportklubs und beispielsweise auch Musikvereinigungen ohne die Nachbarn zu stören, ihrer Berufung nachgehen. Natürlich wird die neue Schule auch über andere Räume verfügen, die von Dübendorfer Vereinen und Verbänden gemietet werden können. Der neue Schulstandort bietet eine ausgezeichnete Verkehrsanbindung sowie Parkplätze für Autos und Velos.

Wir sind noch in der Planungsphase, möchten aber gerne in naher Zukunft mit der Stadt Dübendorf die Details der Nutzung der Räumlichkeiten zum Vorteil beider Seiten diskutieren.

Finanzielle Unterstützung auf der Grundlage einer gegenseitigen Verpflichtung

Die Finanzierung der neuen Schulräumlichkeiten des LFZ ist auf guten Wegen. Auf der Suche nach finanzieller Unterstützung haben wir französische und lokale Behörden sowie Stiftungen, Unternehmen und Privatpersonen angesprochen. Die Rückmeldungen sind positiv, sodass wir davon ausgehen können, dass das Projekt zustande kommt. Angefragt für eine Förderung unserer Schule sind auch der Kanton Zürich (maximal CHF 3 Mio.) sowie die französische Bildungsdirektion für französische Auslandsschulen (CHF 1,3 Mio.).

Natürlich sind wir bestrebt, die Finanzierungskosten in gerechter Weise auf die aktuellen und zukünftigen Generationen von Schülern und deren Familien zu verteilen. Das bedeutet, dass sich die Höhe der Schulgelder weiterhin in einem vernünftigen Rahmen bewegen.

Das LFZ betrachtet sich als Partner der Stadt Dübendorf, der jedes Jahr rund CHF 1. Mio. für Dienstleistungen und Produkte in die Gemeinde erbringt. Künftig möchten wir gerne auch ein Partner für kulturelle Aktivitäten sein und der Bevölkerung unsere Räumlichkeiten und Anlagen zur Verfügung stellen.

Deshalb erhoffen wir uns von der Stadt Dübendorf einen einmaligen Unterstützungsbeitrag in der Höhe von CHF 1,5 Mio. Gerne möchten wir künftig, falls dies von Ihrer Seite gewünscht wird, auch die Kontakte zur Schulpflege Dübendorfs vertiefen. Wir stehen jederzeit für Gespräche zur Verfügung.

Heute ist das LFZ eine wichtige schulische Institution, die ihre Zukunft in Dübendorf sieht.

Wir bitten Sie, unser Gesuch (siehe auch die Beilagen) wohlwollend zu prüfen. Selbstverständlich stehen wir Ihnen für zusätzliche Informationen gerne und jederzeit zur Verfügung.

Brigitte RENN



Schulleiterin
Lycée Français de Zürich

Sébastien RICOUT



Präsident des
Elternvereins